

## La aviación rinde un homenaje en Vitoria a D. Heraclio Alfaro Fournier

### Sindicalistas cristianos visitan España invitados por la Organización Sindical

Vitoria. — Se ha celebrado esta mañana, en el aeródromo "General Mola", la gran exhibición de acrobacias en honor del primer constructor español de aviones y primer piloto aéreo alavés, don Heraclio Alfaro Fournier, que estuvo presente en el campo, y recibió, no sólo el homenaje de los aviadores españoles presididos por el general Lacalle, jefe de la región aérea de Zaragoza y del coronel Justo, presidente del Real Aero Club de España, sino también de una multitud de personalidades que acudieron a presenciar esta demostración aérea para asistir a las fiestas patronales, y de las autoridades vitorianas que se sumaron al homenaje con el mayor afecto y cariño.—Cifra.

### HOMENAJE A ATAULFO ARGENTA

Santander. — Se ha celebrado el homenaje con el que la ciudad quiso agasajar al músico montañés Ataulfo Argenta. Asistieron más de trescientos comensales. Presidió el director general de Información, señor Pérez Embid, y todas las autoridades. FERNÁNDEZ CUESTA Y PRADERA EN VITORIA

Vitoria. — A mediodía llegó el ministro Secretario General del Movimiento, señor Fernández Cuesta, acompañado del vicesecretario de Secciones, señor Pradera. Después de visitar la emisora de radio Alava siguió viaje a San Sebastián. CLAUSURA DE CURSOS EN SEGOVIA

Segovia. — Se ha celebrado hoy la clausura de los VII cursos de verano que se han celebrado en esta capital desde el día 10 del pasado mes de Julio. Después de una misa rezada en la iglesia del Santísimo, el rector de la Real Academia Española, don Ramón Menéndez Pidal, pronunció en el aula de San Quique, Sociedad de Estudios Segovianos, el discurso de clausura, y se le hizo entrega

## Solemne inauguración de la VI Semana Misional en la Cartuja de Miraflores.

Presidió el Arzobispo de la Diócesis con otros seis Prelados y el abad mitrado de Silos y Monseñor Paventi

### Asistió el gobernador civil de la provincia

El primer día de la VI Semana Misional de Burgos ha sido en su jornada inaugural, intensamente movido e intensamente vivido. Ya desde el sábado por la tarde comenzaron a fluir a nuestra ciudad nutridos grupos de sacerdotes, religiosos y seminaristas, venidos desde los cuatro puntos cardinales de la Patria, sin excluir siquiera a la lejána Canarias. En las primeras horas de ayer domingo, el expreso de Madrid y luego los trenes de la mañana transportaron a Burgos lucidas delegaciones de diversas provincias inscritas en la Semana Misional.

Conforme al programa previamente elaborado, a las once comenzaron a llegar autobuses en servicio especial para los seminaristas al Seminario de San Jerónimo, logrando transportar con gran rapidez a varios centenares a la Cartuja de Miraflores para el solemne acto inaugural.

A las doce, llegaban a la Cartuja el Arzobispo de la Archidiócesis acompañado de los Prelados de Orense, Foché, Changé, Kweith, Lichow, R. Abad Mitrado de Silos, Monseñor Paventi, asistiendo igualmente el gobernador civil, don Jesús Fosada Cacho.

Los Prelados y jerarquías fueron recibidos por el R. P. Vicario de la Comunidad de Cartujos y el Padre Procurador. Momentos después se dirigieron a la capilla del Monasterio, ocupando sitial de honor cerca del altar mayor. Poco después de las doce dio comienzo la solemne misa conventual celebrada por el reverendísimo Padre Prior. La sillería del coro estaba ocupada por la comunidad de Padres Cartujos ocupando puestos destacados los señores profesores de la Semana con quienes se encontraba también don José Puigdollers. La parte central de la capilla estaba materialmente ocupada por los seminaristas. Las ceremonias de la misa ajustadas al rito y seguidas por todos los asistentes con gran veneración.

Terminada la misa, en la espaciosa y amplia sala capitular celebró la sesión inaugural. La inició el secretario de Semanas Misionales, leyendo las preces de costumbre y dando lectura a la importante carta que la Santa Sede envía al Arzobispo de Burgos, sobre las Semanas Misionales. Después de retomar nuevamente la jublosa aprobación y bendición, la Santa Sede clagia «brenamaria las

## Francia vuelve a la normalidad

El Gobierno tuvo que recurrir a la movilización de los ferroviarios y al empleo del Ejército

### La coalición centrista formará gabinete en Italia, con Piccioni al frente

París. — Francia casi ha retornado a la normalidad, después de sufrir la mayor huelga en diez y siete años con cerca de dos millones de empleados del Gobierno y trabajadores de las industrias nacionalizadas parados y un deficiente transporte y comunicaciones casi nulas.

El sistema ferroviario trabaja a presión normal, la electricidad ha sido totalmente restablecida; la presión del gas llega incluso a los pisos altos y los empleados de Correos y Telégrafos desfilan las decisiones sindicales y cumplen la segunda orden de movilización del primer ministro para que regresen a sus puestos.

El servicio ferroviario ha sido dado oficialmente como normal poco después de las doce de la mañana. Algunos trenes están retrasados según manifestaciones de los viajeros y hay equipajes acumulados en los andenes. La movilización del personal ferroviario fue publicada esta mañana, pero la mayoría de los empleados ya habían regresado a sus puestos.

La compañía ha anunciado la formación de cincuenta y dos convoyes "extra" para normalizar el servicio. La movilización en Teléfonos abarca a los empleados de reparaciones y conservación, así como a los de larga distancia que desafiaron la orden del Gabinete el viernes para que regresaran a su puesto.

A mediodía, más del veintuno por ciento ha vuelto al trabajo en París, pero en Burdeos el paro es casi completo. El Departamento de Comunicaciones ha anunciado que el público puede ir a recoger su correspondencia a las oficinas, a partir de mañana, mientras se restablece el servicio de reparto a domicilio con ayuda del Ejército. También han vuelto al trabajo los empleados municipales del servicio de limpieza.

El Gobierno se reunirá hoy mismo en sesión extraordinaria para continuar su trabajo en los decretos de política económica. Tanto los Sindicatos socialistas como los católicos han convocado reuniones de urgencia para mañana, con el fin de estudiar una posible reanudación de las huelgas, si el Gobierno no cede ante las demandas sobre las medidas económicas.—Efe.

### LA CRISIS ITALIANA

Roma. — La decisión de los partidos centrista de volver al sistema de coalición ha sido una gran victoria de los cristiano-demócratas, que se proponen llevar a cabo una política social y económica más avanzada, a la altura de las circunstancias. Al parecer, el nuevo Gobierno incluirá, además de los cristiano-demócratas, liberales y republicanos. Los socialistas moderados es posible que queden fuera del Gabinete.

El Gobierno de Piccioni tendrá en la Cámara 303 votos de un total de 590, mayoría suficiente para contrarrestar las fuerzas combinadas de la oposición y para gobernar sin necesidad de recurrir a los monárquicos o neofascistas.

### Terroristas malayos en trance de captura

Kuala Lumpur. — Unos doscientos terroristas comunistas que operan en torno a Kuala Lumpur se encuentran en trance de total destrucción a no ser que se retiren inmediatamente a la selva. En fuentes oficiales se revela que la operación de limpieza contra los terroristas se desarrolla con exitoso éxito en terrenos próximos a la ciudad.

### Grandioso éxito del festival taurino a beneficio del Asilo de Ancianos

Pablo Lozano, Nacho Treviño (de Méjico), "Nacional", Dámaso Gómez y el novillero burgalés Rafael Pedrosa, tuvieron una lucidísima actuación

Un gran éxito, un éxito extraordinario, aún superior al de años anteriores, ha coronado el decimo festival que, organizado por la Asociación de la Prensa y "Diario de Bur-

gos" y con el patrocinio de la Caja de Ahorros del Circulo Católico de Obreros, se celebró ayer a beneficio del Asilo de Ancianos. Desamparados de nuestra ciudad. Los múltiples alicientes de que estaba rodeada la fiesta y las excelencias del tiempo, contribuyeron poderosamente —junto a la nunca desmentidos sentimientos caritativos del pueblo burgalés— a que el caso de los Vadiños se viera materialmente llevo de un público ávido de mostrar su afecto hacia los acogidos en el Asilo de Hermanitas y hacia las beneméritas monjitas que, a los ancianos dedican sus cuidados y desvelos, al tiempo que de aplaudir el arte de los toreros que, con generoso gesto, prestaron su colaboración al mejor fin de la organización. Y otro tanto diremos respecto a las madrinas y damas, que realizaron la fiesta con su gentileza y distinción, pues su presencia fue, en todo momento, acogida con vivas muestras de simpatía.

La expectación de los días precedentes subió de punto en la mañana de ayer y la afluencia de gente en las taquillas se mantuvo siempre crecientísima, como hecho demostrativo del entusiasmo con que los burgaleses ofrecían su concurso a la caritativa empresa de los periodistas.

El cortejo de madrinas y damas se organizó alrededor de las cuatro y media de la tarde ante el palacio de la Diputación provincial, ocupando la bella "Reina de la Prensa", señorita Fany Gutiérrez, y sus lindas damas de honor, señoritas Maruja Martín de los Ríos, Rita Porro, Maruja Abid y Mariña Dolores Montoya, un coche desahogado. En otro automóvil, con el coronado, se situaron las distinguidas damas señoras de Giménez Cuende (don Pablo), Moliner Martínez (don José), González Bolado (don José Luis) y González Soto (don Julio). En otros coches tomaron asiento el presidente de la Asociación de la Prensa y director de "Diario de Burgos", don Esteban Sáez Alvarado y otros directivos de la entidad profesional periodística burgalesa con sus esposas. La caravana automovilística se dirigió directamente al Asilo de Hermanitas de los Pobres, precedida por la bella amazona señorita Marichu Zuleta a quien daban escolta los alferces del Arma de Caballería señores Mate y Acaya.

En el Asilo, ante el cual se había congregado un numeroso público, el cortejo fue recibido con grandes aplausos por parte de los en él acogidos, una representación de los cuales pasó a ocupar varios coches, incorporándose a la comitiva, que se dirigió seguidamente a la plaza de toros. Esta presentaba un magnífico aspecto, adornada con banderías, guirnaldas y gallardetes. Al aparecer en el ruedo los ancianos y ancianas, se produjeron escenas de gran emoción y los aplausos se renovaron en honor de madrinas y damas, a quienes se obsequió con preciosos ramos de flores. Después, las bellas presidentas pasaron a ocupar el palco presidencial, situándose en otros esquineros las damas de honor y las ancianas y ancianos, que ostentaban la representación del Asilo. A tal efecto, el Ayuntamiento y el capitán general cedieron gentilmente sus palcos.

Iniciado el festejo taurino, tras el oportuno toque de clarín, hicieron el paseillo los diestros entre grandes ovaciones y la señorita Marichu Zuleta corrió la llave, mostrando sus magníficas cualidades de amazona y arrancando calurosos aplausos del público.

EL FESTIVAL

El festival tuvo al comienzo la nota (Pasa a tercera página).

## LA SEMANA de España del extranjero

DESTACAN por su importancia e interés las oportunas declaraciones hechas por el Caudillo de España en un periódico norteamericano y al director del diario madrileño "Arriba", sobre la actual situación política de Rusia y el siempre candente problema de Gibraltar, respectivamente. Las palabras del jefe del Estado español sobre los acontecimientos del Kremlin, culminados en la destitución y encarcelamiento del antes casi-omnipotente y siniestro Beria, han expuesto magníficamente el punto de vista español al respecto con indicaciones de aminorada seriedad que no solo expresan un adecuado conocimiento de la materia sino que, además, como se ha subrayado en la Prensa universal, facilitan criterios del sumo interés si se quiere estudiar adecuadamente el caso soviético y visoriar el verdadero peligro de la amenaza que sobre occidente se cierne en cuanto a Gibraltar, Franco ha repetido, una vez más los irrefutables argumentos de legitimidad en que se fundamenta la gran reindivivencia patria, examinando el caso con sereno espíritu que no ve la firme decisión de España ni deja de juzgar como se merece la actitud de los ingleses. El Caudillo —y por su boca España— señala claramente la vía de solución de este grave problema, cuyo digno arreglo habría de representar una alta contribución a la causa del mundo libre. Las irrefutables razones, esgrimidas por el jefe del Estado, impresionan en todo el Mundo y los periódicos de los más diversos países las han recogido con amplitud; especialmente los de Inglaterra aunque —como sea dicho— un absurdo e inadmisibile concepto del orgullo nacional les impida adoptar el tono de serenidad preciso. Pero Franco ha hablado claro. Claro y alto.

En una visita a la capital alavés —que le rindió el homenaje de su adhesión firme y entusiasta— el Caudillo español inauguró allí los nuevos edificios del gobierno civil y de la Audiencia provincial, magníficas obras que forman parte del grandioso conjunto de realizaciones, logradas en la vecina provincia a lo largo de los últimos años y que, como tantas otras, son exponente de una fecunda etapa de esfuerzo y trabajo guiados por el supremo bien de la Patria. El Generalísimo visitó también las obras de la nueva Catedral vitoriana ofreciendo su apoyo para que tan magno proyecto pueda pronto verse ultimado.

Entre otros hechos de interés destacamos las manifestaciones de un diplomático español en Washington señalando que las relaciones hispano-norteamericanas son más estrechas que nunca en la historia; la estancia del buque-escuela yanqui "Empire State" en Pasajes, dentro de franco ambiente de cordialidad; la conmemoración del paso del "Convoy de la Victoria", celebrado en Ceuta; el anuncio de que pronto cantará su primera misa en España el aviador que lanzó la primera bomba atómica sobre los campos experimentales de Nevada y la exploración de la sima más profunda del Mundo —en el Pirineo navarro— por un grupo de espeleólogos franceses y españoles que tratan de restituir los restos de un hombre de ciencia galgo que allí perdió la vida hace un año.

\*\*\*

Se ha iniciado el intercambio de prisioneros en Corea, intercambio que ha puesto de relieve una vez más la crueldad comunista, reflejada en el aspecto de los que, después de sufrir largo cautiverio en los campos rojos, vuelven al seno de la patria. La inmensa mayoría de los ex-prisioneros aliados dan muestras de hallarse enfermos y entre ellos es crecientemente el número de tuberculosos. Por otra parte, las declaraciones de los propios prisioneros reflejan el traslado de los que fueron sometidos. Ya fueron dadas a conocer las cifras de antiguos combatientes que por ambas partes serán intercambiadas, pero en Norteamérica existe la firme impresión —el convencimiento mejor— de que la cantidad de prisioneros aliados que sus enemigos ahora liberan es reducidísimo y no corresponde a la realidad. Será un misterio para siempre el número de los que murieron en el más terrible de los cautiverios. No se han iniciado todavía las conversaciones de paz, pero como por parte aliada hay razones más que sobradas para dudar de la buena fe comunista, ya se han hecho solemnes advertencias a los rojos en el sentido de que si violan el armisticio, la represalia será inmediata y que incluso, no se detendrá ante las fronteras de China. Es necesario agregar que esta amenaza ha salido de Washington. Por lo demás, parecen haberse resuelto las diferencias entre los Estados Unidos y Corea del Sur con el viaje de Foster Dulles a Seul que ha traído la firma de un acuerdo de ayuda mutua y en el que se prevé que caso de advertirse mala fe en los negociadores pro-soviéticos, ambos países podrían retirarse, a los noventa días de iniciada, de la prevista conferencia de paz.

Por su valor sensacional —o sensacionalista— recogemos las afirmaciones hechas por Malenkov ante el Soviet supremo declarando que la URSS posee la bomba de hidrógeno. Digamos también que en Norteamérica no ha causado gran sorpresa ni emoción el anuncio, que hasta se advierte escépticismo en las reacciones oficiales.

El Gobierno francés se ha enfrentado con la crisis laboral más importante de hace muchos años. Millones de trabajadores y empleados fueron a la huelga como protesta por las anunciadas medidas económicas de Lanlet. Es de destacar la firme actitud adoptada por éste.

La distribución de los "paquetes Eisenhower" ha dado lugar a nuevas demostraciones de oposición a la tiranía soviética en Alemania. Por cierto que, según se ha dicho, el número de lotes de alimentos entregados a personas que pasaron al Berlín occidental se aproxima a los dos millones. Ello da idea de lo que ha sido este "exodo del hambre".

## Comentarios en el mundo después del anuncio de la bomba de hidrógeno rusa

### Sensación en París por la declaración de Malenkov

En Norteamérica la califican de "puro chantaje"

París. — Fuentes militares dignas de confianza se han mostrado hoy dispuestos a creer que el anuncio de que Rusia tiene la bomba de hidrógeno, indica que la URSS puede hacer explotar una de éstas en breve. La revelación de Malenkov ha causado sensación en los círculos militares de esta capital.—Efe.

### DECLARACION PROVOCADA

Nueva York. — El "New York Herald Tribune" refiriéndose a la afirmación del dictador soviético Malenkov de que Rusia posee la bomba de hidrógeno, dice que las palabras de Malenkov pueden haber sido provocadas por el malastor existente en el seno del "imperio" soviético.—Efe.

### "PURO CHANTAJE"

Hartford (Connecticut). — De "puro chantaje" califica el general Leslie R. Groves, la afirmación del dictador rojo soviético Malenkov de que Rusia posee la bomba de hidrógeno. "Nunca creo nada de lo que dice Moscú", agregó, el general Groves señalando asimismo que la afirmación de Malenkov era un "puro chantaje" para que los Estados Unidos admitiesen a la China roja en la ONU. "Ello —agregó— sería una traición a todos los muertos y heridos en Corea. Sería traicionar los principios que defiende y representan los Estados Unidos".

### POSTURA ESCÉPTICA

Nueva York. — El "New York Times", en un editorial publicado hoy domingo, dice que aunque ante las manifestaciones de Malenkov sobre la posesión por Rusia de la bomba de hidrógeno, parece justificada una postura escéptica.—Efe.

### NO HABRA CAMBIOS

Vienna (Georgia). — El senador Walter F. George ha declarado anoche que no cree que el anuncio de que Rusia tiene la bomba de hidrógeno producirá cambio alguno en la política de energía atómica de Estados Unidos. "No se si tendrá o no gran influencia —dijo— pero tenemos que partir de la base de que la han conseguido y continuar desarrollando métodos contra ella. Ninguna otra política es segura".—Efe.

### Ayer llegaron en Norteamérica a los 160.000.000 de habitantes

La cifra apareció en un calculador a toda orquesta

Washington. — Hoy domingo, los Estados Unidos tendrán en su territorio ciento sesenta millones de almas. La cifra apareció aproximadamente a las once de la mañana, acompañada de un destello de luces y de sonar de timbres en un calculador demográfico atómico instalado en el vestíbulo del Departamento de Comercio. Aunque no estaba presente el habitante número ciento sesenta millones, el Departamento proyecta celebrar su aparición física con una ceremonia adecuada.

El calculador demográfico consiste en un mapa del país, un diez pies de alto, que tiene en su parte posterior un dispositivo que va contando el número de personas que se encuentran en los Estados Unidos, del mismo modo que el cuentakilómetros de un automóvil. El calculador registra cada nuevo residente en los Estados Unidos, a base de una serie de cálculos complejos. Los cálculos prevén un nacimiento cada ocho segundos, un fallecimiento cada veintuno, un inmigrante que llega al país cada dos minutos, salten que abandonan las fronteras estadounidenses cada 17 minutos. Todo esto se registra con luces de distintos colores que marcan cada llegada o cada marcha y con timbres que señalan cada incremento (deducidos los fallecimientos y marchas).

### Fuerte movimiento de resistencia en Polonia

Nuremberg. — Tres jóvenes polacos que han escapado de su país han manifestado que en Polonia existe un "movimiento clandestino de resistencia". "El pueblo polaco —dijeron— sabe muy poco acerca de este movimiento clandestino de resistencia. Sólo los miembros de la organización se conocen entre sí, pero es cierto que existe un movimiento eficaz en este sentido".

### Todo preparado para comenzar la exploración de la gran cueva P. Saint Martin

Los espeleólogos que ya se encuentran en el fondo descubren una nueva sala

El cadáver de Marcel Loubens no se llevará hasta dentro de unos días

Pamplona. — Sobre colchonetas neumáticas han pasado la noche los dos espeleólogos que han descendido al fondo de la sima de la Peña de San Martín. M. Gasteret y el médico de la expedición. En sus tiendas de campaña disponen de todo lo necesario y tienen, además, algunos kilos de cal, que piensan emplear en cubrir el cuerpo de Loubens.—Cifra.

YA ESTA EL MATERIAL EN EL FONDO

Pamplona. — El tercer hombre que ha bajado a la sima ha sido Hortog, "cameraman" de cine, que ha ido al fondo provisto de buenas dosis de magnesio para impresionar película. Tras el bajó L. Euy Bidegain, también del grupo francés, y a continuación lo hizo el español Ondarra. Entre todos ellos han situado en el fondo de la sima el material necesario para las exploraciones. La alimentación se compone de glucosa, leche condensada, conservas pan y concentrados y vino navarro.

DESCUBRIMIENTO DE UNA NUEVA SALA

Pamplona. — M. Casteret ha comunicado que ha sido descubierta una nueva sala, de dimensiones menores a la llamada sala de "Marcel Loubens" que, como se sabe, tiene quinientos metros de longitud por trescientos de anchura y cien de alto. Esta sala, según Casteret, está orientada hacia España. Nada se ha dicho aún en concreto, pero por informes que se reciben parece que en ella está el nacimiento del río.

EL CADAVER DE MARCEL LOUBENS

Caverna de Pierre Saint Martin. — Los miembros de la expedición de espeleólogos que trata de rescatar el cuerpo de Marcel Loubens, que se mató el año pasado en un accidente sufrido durante la exploración de la caverna de Pierre Saint Martin, han manifestado que no podrán izar a la superficie el dáver de Loubens hasta la semana próxima.—Efe.



# Tema del lunes

Se ha celebrado ya el festival que hace el número diez de los que la Asociación de la Prensa junto con "Diario de Burgos", organiza a beneficio del Asilo de Hermanitas de los Pobres de nuestra ciudad y aunque pueda considerarse comúnmente inmodesto hablar de cosas propias, va a permitirse hacerlo porque ahora, sobre no haber razón de tal inmodestia -el éxito logrado siempre a través de estos nueve años acredita sobre todo los sentimientos caritativos de los burgaleses que, nosotros, no hacemos más que estimular; aunque, eso sí, procurando superarnos cada vez en el esfuerzo- ahora, decíamos, al hilvanar una serie de satisfactorias consideraciones al respecto, abordamos un motivo de la máxima actualidad y sobre el que cabe congratularse no como algo exclusivamente propio sino de Burgos entero, pues la ciudad toda participa en la consecución de los esplendidos resultados conseguidos con esta ya tradicional jornada de caridad.

Fue en 1944 cuando se celebró el primero de esta serie de festivales que ayer alcanzaron décima edición. A decir verdad, el honor de la primera iniciativa no nos corresponde a nosotros. Un grupo de buenos burgaleses -tres, con exactitud- llegó con la idea a la Asociación de la Prensa y a "Diario de Burgos" -único periódico que a la sazón existía- solicitando que una u otro, o los dos como se hizo, intentaran llevarla a la práctica. Vistas las elevadas razones que inspiraban el deseo de los proponentes -ellos mismos han pedido que sus nombres sean silenciados, pero ya en anteriores ocasiones fueron dados a conocer- la sugerencia recibió una entusiasta acogida. Ni por un solo momento dudamos los periodistas de que el festival sería coronado por el más halagüeño de los resultados. El objetivo soñado por los iniciadores se coronaría ampliamente y los ancianos que se acogían al maternal cuidado de las Hermanitas de los Pobres tendrían garantizado pan y calor para el invierno. Efectivamente, nuestras presunciones eran ciertas. Burgos, cual lo esperábamos, respondió con su nunca desmentido espíritu de caridad. Un triunfo rotundo, clamoroso, que nos animó entonces a dar permanencia a la fiesta. Así lo venimos cumpliendo todos los años y hemos llegado gracias a Dios, al feliz instante de hoy en que acaba de celebrarse el décimo de ellos, con éxito aún superior al de otras veces. ¡Buen modo de coronar una fecha conmemorativa!

Cada año, al dar minuciosa cuenta del resultado del festival, hacemos público el balance económico del mismo, cuyo importe es entregado al Asilo en medio de una conmovedora ceremonia íntima. Un repaso a las cantidades obtenidas en este decenio, resultará más elocuente que cuanto pudiera decirse acerca del volumen material de esta cristiana ayuda que todos los veranos los burgaleses prestan al Asilo de ancianos. Pasan de 400.000 pesetas -parte donativos en especie- las que, como fruto del "festival de la Prensa", han sido obtenidas. Se descomponen así: 24.663,15, en 1944; 50.535,00, en 1945; 28.370,85, en 1946; 20.123,00, en 1947; 17.873,80, en 1948; 31.740,05, en 1949; 67.827,90, en 1950; 43.159,30, en 1951; 56.213,20, en 1952 y más de 50.000 -todavía no pueden darse cifras exactas- en el año actual. ¿No resulta espléndido? Indudablemente. Y más teniendo en cuenta que en nuestro propósito de dar a la fiesta un carácter eminentemente popular, son fijados unos precios bajísimos si se tiene en cuenta el rango de que aquélla está rodeada y los numerosos asistentes que ofrece.

Para los organizadores es cosa importante que nadie pueda verse -contra deseo- excluido de esta magna demostración de amor al desvalído. Y nos atrevemos a asegurar que en ello radica la verdadera clave del éxito; un éxito que ofrecemos a Burgos para su orgullo y para su estímulo.

**AVIZOR**

## Los ministros Secretario General del Movimiento y del Aire, en Burgos

Ayer mañana, llegó a esta ciudad en automóvil, procedente de Madrid, el ministro secretario general del Movimiento, don Raimundo Fernández Cuesta, a quien acompañaba don Juan José Pradera, vicesecretario de Secciones del Movimiento.

A cumplimentar al señor Fernández Cuesta acudieron durante los pocos momentos que estuvo en esta ciudad, el gobernador civil, señor Posaín Cacho y el director de "La Voz de Castilla", don Francisco Javier Jiménez.

Acto seguido, salieron el señor ministro y su acompañante con dirección a San Sebastián.

En un aparato "Douglas" aterrizó ayer a mediodía, en el aeródromo de Villafra, el ministro del Aire, señor González Gallarza, acompañado de uno de sus ayudantes.

Al descender del aparato fue saludado por el director de la Escuela de la MAU, coronel señor Vara de Rey, cuadro de profesores y por el jefe del aeródromo, capitán señor don Enrique Goya.

Acto seguido, el señor ministro, en unión de su hijo, alumno de la Academia del Ejército del Aire, vino a la capital. Almorzó en unión del general del Ejército del Aire, don Francisco Mata Manzanedo, de su hijo y de su ayudante, en el Hotel Condestable.

El señor González Gallarza, continuó su viaje en el avión a las cuatro de la tarde con dirección a Vitoria.

**HOY 10 DE AGOSTO**

SANTOS: Lorenzo, dc. y mr., Paula, vgs. y mrs., Diosdado, cfr.

SOL: Sale a las 5'20. Se pone a las 19'19.

LUNA: Sale a las 6'2. Se oculta a las 19'36.

Cuarto creciente el día 17.

Van de este año 222 días. Faltan 143 días.

## El próximo domingo se inaugurará en Burgos el II Curso de verano del Instituto Suareciano

### Participarán en él destacadas personalidades de la intelectualidad europea

El segundo Curso de Verano que organiza en nuestra ciudad el Instituto Histórico Jurídico Francisco Suárez, dará comienzo el domingo próximo, día 10, con una misa rezada en el altar mayor de la Santa Iglesia Catedral y a continuación un solemne acto académico presidido por las más altas personalidades del Instituto Internacional y autoridades burgalesas.

Durante el curso que se va a iniciar, algo más reducido en su extensión pero más intensivo en cuanto a su brillantez y eficacia (siguiendo el parecer de altas personalidades especializadas en esta clase de organizaciones), participarán los más destacados profesores de la intelectualidad española y europea, destacando los nombres del Excmo. Sr. Don José Cortés Grau, Rector Magnífico de la Universidad de Valencia; el excelentísimo señor don Luis Legaz Lacambra, Rector Magnífico de la Universidad de Santiago; los ilustres señores doctores de Ginebra (Suiza) y Valladolid, doctores Liebskind y Del Rosal, respectivamente, el excelentísimo señor don Manuel Fraga Iribarne, Secretario del Consejo Nacional de Educación; los ilustres señores don Santiago Montero Díaz, catedrático de Filosofía y Letras de la Universidad Central; don Eustaquio Galán Gutiérrez, catedrático de Filosofía del Derecho, de Valladolid; don Mario Hernández y Sánchez-Barba, profesor de Filosofía de Madrid; don José María Stampa Braun, catedrático de Derecho Penal de Granada; y Trujillo Sena, profesor de la Universidad de Coimbra; los reverendos Padres Jesuitas don Eleuterio Elrodry y P. Hurrioz.

El alumnado estará formado por becarios del Instituto Francisco Suárez y alumnos doctores y licenciados en Derecho, Ciencias Políticas, Teología, Filosofía y demás ciencias del espíritu. En calidad de oyentes, podrán matricularse los universitarios no licenciados ni graduados, en general, y todas aquellas personas entre las intelectuales que se encuentren preocupadas por las actividades culturales del Instituto Suareciano, que así lo deseen y expongan en la Secretaría del Palacio municipal.

Se han creado premios para las mejores reseñas, resúmenes de conferencias y labor académica, proponiéndose a la Facultad de Derecho de la Universidad de Toulouse, los nombres de los alumnos que más destaquen por su labor en Seminarios, brillantez y actividad de su vida académica, con el fin de que les sean concedidas las becas de estudio, que tiene otorgadas esta Facultad a la Sociedad Francisco Suárez en un intercambio cultural internacional.

Pasada la etapa de iniciación del pasado año, en que hubo que introducir mucho, la labor será dirigida a la eficiencia sin perjuicio de la brillantez.

Ningún buen burgalés debe sentirse indiferente ante este próximo acontecimiento cultural, pues, sus coloquios, que tanta extensión alcanzan, aseguran dando oportunidad para que participen en ellos, la ciudad toda. Las clases profesionales e intelectuales, deberán incorporarse decididamente, dado que se ha buscado la armonía entre los temas generales y monográficos, y sobre todo en el acto de apertura y clausura y en las conferencias.

Quedará comprobado por la valiosa ranga académica y número de conferenciantes, que Burgos puede poner con este Curso de Verano, en el primero o segundo puesto de la vida nacional del estudio de 1953.

Tal fue la impresión acusada en el Curso del pasado año, que en Coimbra, las más altas representaciones de tres Continentes, decidieron que la Junta Hispano Portuguesa que dirige la Sociedad Internacional, se reuniese este año en Burgos.

Por este camino, indudablemente, ha de llegarse a jales de la máxima altura académica y al establecimiento permanente en nuestra ciudad, de Cátedras de extensión o superación universitarias.

A fin de tratar de las brillantes perspectivas del Curso y del incomparable programa a desarrollarse, a las siete de la tarde, se celebrará en la Casa Consistorial, una breve reunión de graduados en Teología, Filosofía, Derecho, Ciencias Políticas, etc., y a la que quedan invitados todos los miembros adheridos que así lo deseen.

A parte de los Patronatos provinciales de Burgos y Bilbao y del Internacional, se ha designado una Junta para enlazar la participación de las Entidades Culturales y Profesionales que tengan relación con el Instituto y que se constituirá mañana martes, a las ocho de la tarde, en la Sala de Jueces del Excmo. Ayuntamiento.

## Ayer se inauguró la VI Semana Misional

(Viene de primera página)

labra el reverendísimo Padre Prior de la Cartuja de Miraflores, antiguo prelado misionero de China, y hoy obispo titular de Cauno, monseñor Juvencio Hospital. Cuantos asisten a este emocionante acto inaugural, escuchan con gran atención e interés la unguada palabra del egregio Prior de la Cartuja, quien en un magnífico discurso leído, como prescribe la regla de San Bruno, teje una precisa guirnalda de pensamientos misionales que destacan la importancia suma de la vida contemplativa para la eficacia del apostolado misionero en el Mundo.

Seguidamente pronuncia la alocución inaugural el doctor Pérez Piñero, que es una nueva joya que abrelienta más y más la serie de alocuciones pronunciadas en Burgos con ocasión de las Semanas Misionales. Tras el obligado saludo de bienvenida y agradecimiento a los prelojos profesores y seminaristas, centra su discurso en la "espiritualidad misionera enrañada en su fuente, Cristo Jesús, según la frase de San Pablo: "Miri vivere Christus est".

En brillantes párrafos en los que no se sabe si resaltaba más la belleza literaria de la forma, la claridad de dicción o la profundidad teológica del razonamiento, va exponiendo las diversas ideas que dan matiz y colorido a la espiritualidad misionera. Fue seguido con mucho interés y clamorosamente ovacionado al final.

ACTO EN CARDENA

Asisten los prelojos de Lérida, Focchw, Changteh, Kweitch, Lichiw y Abad de Silos.

Fasadas las cinco y media la comunidad cisterciense de Cardena celebra solemnes vísperas a las que asisten los seminaristas.

A las seis y media, reunidos todos, prelojos y seminaristas, en la comunidad de cistercienses en la capilla, el reverendo P. Abad, Sr. María Jesús Alvarez, pronuncia su charla sobre "la espiritualidad cisterciense y el apostolado misionero". Nos traza una bellísima semblanza del monje y espíritu del Cister, probando con toda suerte de argumentos como merecidamente al fraile cisterciense puede ostentar el glorioso título de misionero. Fue muy aplaudido.

A las ocho y media se proyectó la interesantísima película "Cerca del Cielo" en el salón del Liceo Castilla que fue seguida con creciente interés y profunda emoción religiosa y patriótica por los prelojos y seminaristas asistentes.

## Anuncios por palabras

VENDO perro de caza perdiguero, toda prueba. Calle Hospital Militar número 10.

VENDO cama, mesilla y mesa cocina, nuevas, Baratas. Ocasión. Internos esta Administración.

Como en pleno día

**METAL-AUTO**

LAMPARAS

Maxima seguridad

## Curioso y de actualidad

### Universitarias en Islandia

Dos mujeres figuran entre los componentes de una expedición científica que ha ido a Islandia para permanecer allí durante las vacaciones de verano, en representación de la Universidad de Nottingham (Inglaterra). Una de ellas es doctora y miembro del Departamento Geográfico de la indicada Universidad; la otra es una estudiante de veintidós años. El objeto de la expedición es tratar de averiguar por qué disminuye la capa de hielo que circunda Islandia, así como las probabilidades que existen de que se produzca una erupción volcánica en aquellas regiones.

### Crece el número de exploradoras

El número de muchachas exploradoras crece continuamente en Gran Bretaña, así como también el de mujeres que desempeñan entre sus filas el papel de jefas. El total de afiliadas en 1952 ascendía a 464.318, unas 16.000 más que en el año precedente.

### Quesos presidenciales

En una reunión celebrada recientemente en la Casa Blanca se hizo mención de dos presidentes que recibieron como regalo, en prueba de la lealtad política, un queso gigante cada uno. Jefferson debió su obsesivo de 560 kilogramos, en 1802, a los entusiastas de Pensilvania, aunque el queso fue fabricado con toda propiedad en Cheshire y enviado a Washington en un vagón, tirado por seis caballos, en el que aparecía la siguiente inscripción: "El queso más grande de América para el hombre más grande de América". Todavía más enor-

me fue el regalado al presidente Jackson en 1836, cuyo peso alcanzó los 650 kilos. El presidente lo hizo guardar convenientemente, y un año más tarde, con motivo de su recepción de despedida, le pareció llegado el momento oportuno para ofrecerlo a sus invitados; sin embargo, el apetito de éstos no guardó relación con la enormidad del queso, y Jackson ordenó que se repartieran pedacitos a todo el que llamara a su puerta. La curiosidad más que la necesidad, llevó a mucha gente hasta la Casa Blanca, pero, según cuentan las crónicas, si bien parte del queso se consumió allí mismo, "todavía mucho más quedó en las alfombras, ensuciando las delicadas tapicerías y desparramando por todos los rincones de la casa".

### El arte «totalitario»

"Se ruega a los señores visitantes que, además de contemplarlas, escuchen, toquen y huelan las obras de arte expuestas". Así rezaba un cartel en la entrada de una exposición inaugurada en Milán, donde se exhiben objetos artísticos, creados, al decir de sus autores, con mucha frecuencia.

### Las desposadas vuelven a la escuela

En un esfuerzo por ayudar a las jóvenes desposadas en su nueva vida, el Comité de Educación de East Sussex (Inglaterra); va a inaugurar una escuela, que funcionará los fines de semana, en la que se enseñará a los discípulos a administrar sus presupuestos domésticos, aparte de otras muchas cosas relativas al hogar como, por ejemplo, la adquisición de mobiliario adecuado; la manera de recibir y obsequiar a las visitas; la forma de preparar rápidamente una sabrosa comida

o una merienda para atender a unos huéspedes inesperados, etcétera, etc. El curso semanal durará desde el mediodía del sábado hasta la tarde del domingo, y las clases se darán en una casa de campo. Las asistentes no podrán ser mayores de 26 años.

### Final feliz

Dando un terrible portazo, un joven de Lieja (Bélgica) se despidió de su novia. La pareja se había separado para siempre. Sin embargo, mientras él bajaba por la escalera, la muchacha, desesperada, corrió hacia la ventana y se arrojó por la misma a la calle. Precisamente, en aquel momento, saltó el desfilé, la vio cayendo, la pudo coger en sus brazos y la llevó ileso a su cuarto. El mismo día, ambos pasaron por el registro civil.

### Las vacas se interesan por los trabajos de carreteras

Un campesino austriaco ha demandado al Gobierno ante los Tribunales porque sus vacas dan menos leche que de costumbre. El pleiteador pretende que los trabajos de construcción llevados a efecto en la carretera lindante con sus praderas, inducen a las vacas a mirarlos curiosamente, en vez de comerse la hierba como es debido. Según dice, ello le ha causado ya considerables pérdidas por el notable retroceso de la producción de la leche y el Gobierno empresario de dichas obras, debe indemnizarle por el perjuicio sufrido... si se sale con la suya.

### Consecuencias inesperadas

"Me hago más activo. ¡imitadme!" El director técnico de una serrería mecánica sueca tuvo la feliz idea de colocar en los locales de la fábrica y en las oficinas carteles con las frases citadas. El éxito fue fulminante. En el mismo día, varios empleados solicitaron aumento de sueldo. El contable pidió la mano de la secretaria del jefe, y el cajero, contaminado, sin duda, por la euforia general, se largó con la caja.

## Elogio a España en el Congreso Mundial Judío

### El Caudillo atendió las peticiones de protección para los niños húngaros

Ginebra. - El Gobierno español salvó a 500 niños judíos cuando las tropas alemanas entraron en Hungría en 1941, según se ha revelado en el Congreso mundial judío, que se celebra actualmente en Ginebra.

Moisés A. Hassan, representante de la comunidad hebrea de Marruecos español, pronunció un discurso en el que recordó ante 300 delegados que asisten al citado Congreso que en 1941, a petición de la comunidad hebrea marroquí, el Alto comisario español se dirigió al Generalísimo Franco para que interviniera a favor de estos niños judíos. "El Caudillo -dijo- mostró una gran humanidad y los niños fueron colocados bajo la protección de la Embajada de España en Budapest". Se cree que estos niños se dirigieron después a Palestina.

Hassan representa a unos 13.000 hebreos del Marruecos español. Hizo constar también que en la zona española, los "hebreos viven con plenos e iguales derechos a los demás ciudadanos".

## En la Gran Bretaña se han creado los Clubs de los "supergordos" y de los jorobados

### Al primero solo pueden pertenecer los que pesen más de 200 kilos y para ingresar en el segundo hay ya más de 1.000 solicitudes

El formar clubs de personas delectuosas se está poniendo de moda. Hay clubs de gordos y de flacos, de altos y de bajos. En Escocia acaba de ser abierto un club de supergordos, en el cual no pueden ingresar más que aquellas personas que pesen más de 200 kilos. Aunque la cifra de kilos es respetable no se crea que el club va a estar mal de asociados pues ya tienen los menos 30 que pasan de los dos quintales y que viven en diversas ciudades de la Gran Bretaña. Nadie podría suponer que existieran tales agrupaciones humanas, pero al parecer, la Gran Bretaña tiene de estos tantos como dispone su potente marina de guerra.

Mas no es del club de los supergordos del que desamos ocuparnos sino del de los jorobados. Como suponemos que sabe el lector, y si no lo sabe porque este dato es nimio, se lo decimos nosotros, los jorobados son muy abundantes en Inglaterra. Según un sabio médico especialista en enfermedades de los huesos, los corcovados y espondilíticos son legión en Inglaterra a causa del carácter marítimo de su clima. Tal afirmación nos afirma que por cada jorobado que hay en el continente europeo, hay cuatro en las Islas Británicas, dato que a primera vista parece flojo porque da escalofríos nada más pensar con tranquilidad sobre esta enorme desgracia que afflige a tantas personas a causa de ese clima tan impregnado de la humedad del mar.

En Glasgow ha quedado formado el club de los corcovados, fundado por Mr. Leverett, un anciano artista y pintor que toda su vida ha tenido que vivir con una enorme joroba en su espalda, pero con una gran bondad y un buen humor tan grandes como aquella. Precisamente, la joroba ha sido la propia causa de la buena vida de Leverett pues por esta ha vendido muchos cuadros, muy bien realizados, en los cuales se autorretrataba con su propio defecto. Gracias a ello, por consiguiente, ha conseguido una situación económica.

## Alemania oriental y la China roja han firmado un acuerdo comercial

Pekín. - Radio Pekín anuncia la firma de un acuerdo comercial complementario entre la China roja y Alemania Oriental, en virtud del cual los chinos proporcionarán a los alemanes alimentos, entre ellos huevos. También les enviarán pieles y cueros.

## CUADRO MEDICO

DE ESPECIALIDADES DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA

- APARATO DIGESTIVO  
Don Valentín Ojeda, Vitoria, 20. Teléfono, 1667.
- CIRUGIA, VIAS URINARIAS Y PIEL  
Don Carlos Arangona (de la Clínica Barrantes), San Cosme, núm. 6. Teléfono, 2709.
- ENFERMEDADES NERVIOSAS  
Don Ignacio López Sáiz, Santander, 19, tercero.
- ODONTOLOGIA  
Don Jesús Arnáiz, Plaza de Alonso Martínez, 1. Teléfono, 2216.
- OPTALMOLOGIA  
Don Gregorio Bañuelos, Plaza de José Antonio, 67. Teléfono, 1306.
- OTORRINO-LARINGOLOGIA  
Don Manuel López Gómez (de la Clínica Barrantes), Espalón, 40. Teléfono, 1577.
- PUERICULTURA  
Don José Diez Rumayor Espalón, 14. Teléfono 1319.
- CORAZON Y NUTRICION  
Don José Alonso, Espalón, 24. Teléfono, 1912.
- RADIOLOGIA  
Don César Vallejo, San Pablo, 9. Teléfono, 2137.
- TOCOLOGIA Y GINECOLOGIA  
Don José Carazo (de la Clínica Barrantes), Vitoria, 36. Teléfono, 1591.
- ANÁLISIS CLINICOS Y TRANSFUSIONES  
Don Rodrigo de Sebastián, Vitoria, 19. Teléfono, 1789.
- PRACTICANTE  
Don Elias Hernando Tamsyo, Vitoria, 3, 1.<sup>a</sup>
- SERVICIOS QUIRURGICOS  
Clínica "Barrantes", Teléfono, 1847.
- AMBULANCIA  
Teléfonos, 1847 y 2709.
- MATRONAS  
Doña María García Hoces y Doña María Margarita San José, Carnicerías, 3. Teléfono, 2107.
- SERVICIO FARMACEUTICO  
Don Timoteo Martínez Mata, Plaza de José Antonio, 12.

## Profesionales

**F. URRACA**  
OCULISTA  
LAIN CALVO, 17 - TELÉFONO 1311

**S. ARIAS**  
CIRUGIA GENERAL Y UROLOGIA  
Consulta de 12 a 2  
Vitoria, 10, 2.<sup>a</sup>  
CLINICA SAN PEDRO CARDENA, 23  
Teléfono, 2218

**G. BAÑUELOS**  
OCULISTA  
EN LOS SERVICIOS DE SANIDAD DEL EJERCITO

**RICARDO CUEVA**  
CÁRCANA, MARIZ Y OJOS  
Vitoria, 17, 1.<sup>a</sup> gca. Teléfono, 1721

**V. OJEDA CARCEDO**  
APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION  
Análisis clínicos, Rayos X. Metabolismo. - Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5  
Vitoria, 20, 1.<sup>a</sup> - Teléfono 1667.

**Sanatorio de Nuestra Señora de la Blanca**  
CURAS DE REPOSO  
Enfermedades de Medicina general  
Písones. 33 - Tel. 2323 - Burgos

**JOSE CARAZO**  
PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER  
Del Hospital de Barrantes y Cruz Roja  
Vitoria 36, 3.<sup>a</sup> - Teléfono 1591

**JOSE ALONSO**  
Medicina interna, corazón y ustrición  
RAYOS X  
Consulta de 12 a 2 y de 4 a 8  
Espalón, 32. - Teléfono 1513

**I. LOPEZ SAIZ**  
JEFE DE CLINICA DEL SANATORIO PSIQUIATRICO "SAN LUIS"  
Enfermedades mentales y psicosis  
Consulta diaria de 12 a 2  
Calle Santander, 19, tercero.

La mejor bebida cerveza

**PILSENER**

LA MEJOR CERVEZA

**Robo con devolución a medias**

Avila. - El vecino de Escabajosa, Pedro Cuéller Sánchez, guardó en su cartera 2.200 pesetas que había ahorrado después de las faenas de siega, costoso su bolsillo a mayor seguridad. Tras de realizar un viaje a Madrid con unos amigos, fué a ver su cartera y observó con asombro que ésta estaba, pero no el dinero. El autor del robo, cometido en Escabajosa, ante el temor de ser sorprendido, ha devuelto el dinero lanzándolo por la ventana del domicilio de Pedro, faltando solo trescientas pesetas. -Cifra







# Apurado triunfo del Español en su cuarto partido con el Centro Gallego de La Habana

## Venció por un tanto a cero y el gol lo marcó su delantero centro

### De los cuatro encuentros disputados por ambos equipos, el once españolista ganó dos, empató uno y perdió otro

La Habana. — Se ha jugado el partido de fútbol entre el Real Club Deportivo Español, de Barcelona y el Centro Gallego, campeón de Cuba.

El Español presenta la siguiente formación:

Domingo; Tejedor, Arcas, Jimeno; Bolinches, Artigas; Cruellas, Marcet, Mauri, Piquín, David.

El Centro Gallego se presenta así:

Aguilar; Visca, Flamand, Salsain, D'Ambrosio, Torrent; Andrade, Muraco, Soto, Morello, Lanza.

Arbitra el encuentro Pelegrín Pérez.

Este encuentro es el último de la serie de cuatro, en la que cada uno de los dos equipos logra una victoria y el tercero fue un empate.

El primer tiempo del partido entre los dos bandos ha terminado con el empate a cero.

A los 29 minutos, Paseiro sustituye a Mauri.

El partido se desarrolló muy igualado, con cuatro córners por cada equipo.

La tónica general fue la de un juego prudente y conservador por parte de los dos cuadros; el empate a cero refleja perfectamente la marcha del encuentro.

En el segundo tiempo ganó el Real Club Deportivo Español.

El tanto se produjo a los veinte minutos de juego, al rematar Ramírez. Dos jugadores cubanos contribuyeron en este tanto.

D'Ambrosio trató de despejar y su intervención la estropeó el guardameta Aguilar, mientras el balón entraba en el marco.

Dos jugadores protestaron contra el árbitro, Delgado y Arcas por lo que fueron expulsados.

Garante de brillantez terminó la serie del Real Club Deportivo Español y el Centro Gallego, campeón profesional cubano.

El resumen del encuentro se podría haber señalado exclusivamente el hecho de que el único tanto marcado lo fue por un defensa en su propia meta, con lo que los españoles se apuntaron un triunfo por casualidad.

Ambos equipos se mostraron conservadores en el primer tiempo y en el segundo activaron ligeramente la acción, pero también las rudezas, produciéndose algunos incidentes con la expulsión de Delgado, que había sustituido a Morello, y de Arcas.

El Español no mejoró la impresión de anteriores encuentros sobre todo del tercero estimado por el público y la crítica, como el mejor de la serie de ambos cuadros.

Tampoco estuvo bien el equipo local.

Pese al tanto, la defensa española estuvo mejor que el ataque, invirtiendo las condiciones en el equipo local cuya defensiva registró un partido desconcertante. El tanto se produjo por indecisión del defensa D'Ambrosio y del guardameta Aguilar en un centro del chileno españolista.

Al final del partido todos los jugadores de ambos bandos se abrazaron en el centro del terreno en demostración de confraternidad deportiva, olvidando incidentes del juego y de toda la serie.

El Español se anotó siete tantos a favor en la serie por seis el Centro Gallego, resultando el máximo goleador Morello, con cuatro tantos.

Marcet y Paseiro marcaron dos tantos cada uno.

A Domingo le marcaron cuatro tantos y a Trias dos.

Aguilar se le marcó cinco tantos y a Pellegrini, dos.

# Partido internacional en El Escorial

## Ganó el San Lorenzo a un equipo alemán

San Lorenzo de El Escorial. — Se ha celebrado en el campo de Los Pirios, el encuentro internacional de fútbol entre los equipos Sportfreunde de Frankfurt (Alemania) y la Unión Deportiva de San Lorenzo.

Antes del encuentro, en la caseta de los jugadores alemanes, fueron saludados éstos por el señor Riel, cónsul de la Embajada alemana en Madrid. Seguidamente les saludó el alcalde de El Escorial.

Los capitanes de ambos equipos se intercambiaron banderines y obsequios e hizo el saque de honor la hija del delegado técnico de la Federación Castellana de Fútbol, señor Laita. Asistieron numerosísimos aficionados de Madrid. El partido, desde su comienzo, se caracterizó por una neta superioridad de los locales, que vencieron fácilmente por cinco tantos a cero. El primer tiempo finalizó con tres-cero. — Afil.

# Reunión dominical en Madrid

## De Santiago venció al argentino Mokfi y Orozco hizo tablas con el italiano Mascarellas

Madrid. — Con el habitual lleno se ha celebrado hoy la reunión dominical de boxeo profesional en el campo del gas. Los cuatro combates del programa se disputaron a la distancia de ocho asaltos y en todos ellos se llegó al límite.

En el primero, González vence por puntos a "Puchó" Ciuentes.

A continuación, dentro de la categoría de los plumas, París venció por puntos a Pagés en la mejor pelea de la reunión. París, boxeando a la contra, neutralizó con energía y precisión los alcodados ataques de su adversario, que fue amonestado en el sexto asalto por sus incorrecciones, concediéndose al vencedor la copa donada por la Peña Atlética "Mediodía", para el mejor combate.

Emilio Orozco y el italiano Mascarellas, en semi medios hicieron combate nulo. Hasta el tercer asalto, la pelea transcurrió con ligero dominio del español. Pero el italiano, más sereno y preciso, acabó imponiendo su técnica y la distancia que a él le convenía. Perdió Orozco la serenidad mostrándose muy inseguro en la pegada, por lo que el italiano se quejó en varias ocasiones de golpe bajo. Se dio combate nulo y el público protestó por entender que el fallo beneficiaba a Orozco, inmercedamente.

En la última pelea, Luis de Santiago venció fácilmente al argentino Mokfi superándole en todos los extremos y realizando una auténtica exhibición de boxeo. Su contrario se limitó a capear el temporal evitando el golpe de la mano de Luis de Santiago que fue despedido con una gran ovación.

Si Ud. necesita rápidamente TARJETAS DE VISITA, CARTAS TIMBRADAS, SALUDAS, INVITACIONES, etc. Haga su encargo en Talleres Gráficos "DIARIO DE BURGOS"

# Orio vence en la segunda regata de trainerillas de San Sebastián

## En la clasificación general marcha primero el Amaicat Bat

San Sebastián. — Se ha celebrado en Zarauz la segunda jornada de la regata de trainerillas, tomando parte ocho embarcaciones.

RESULTADOS:  
Orio, 16/42.  
Fuenterria, 17/07.  
Amaicat Bat, 17/12.  
Iberia, 17/12 4/1.  
Portugalete, 18/17.

La general, después de esta jornada es la siguiente:  
Amaicat Bat, 36/18.  
Fuenterria, 36/44 2/1.  
Orio, 36/48 4/5.  
Iberia, 38/13 4/5.  
Portugalete, 38/33. — Afil.

REGATA EN TANGER

Tarifa. — Organizada por el Yacht Club Internacional de Tanger, se ha celebrado esta mañana la regata de embarcaciones españolas, francesas, inglesas y marroquíes.

La niebla que reinaba en el Estrecho entorpeció la marcha de la prueba y a las 13,19 llegó a la meta de Tarifa un yate portugués, al que seguía a larga distancia un guardacostas, de igual nacionalidad. El yate pasó ante la señal, dando una vuelta a la baliza y continuó hacia Tanger. Como no llegaron los demás barcos, parece ser que desistieron de la prueba por causa de la niebla. El jurado va a bordo del coñonero "Gamba".

ESPAÑA PARTICIPARA EN EL CAMPEONATO MUNDIAL

Nueva York. — España y Dinamarca estarán representadas en las regatas para el campeonato mundial que se celebrarán sobre el Hudson el 12 de Septiembre. — Afil.

DEFENDERAN SU TITULO EN NIZA

Buenos Aires. — Los famosos banderistas argentinos, hermanos Villar Castex, marcharán inmediatamente para Monaco, a fin de defender a Niza en su título mundial de la categoría de Spines. — Afil.

REGATA DE YATES

S'Agaró. — A las seis de la tarde, el minador "Edo" ha dado la salida

en aguas de S'Agaró, a 23 de los 31 yates abracados en el puerto de San Felú de Guixols para cubrir la segunda regata S'Agaró Formentor, del crucero internacional del Mediterráneo.

En esta regata no participa el vencedor de la anterior entre Marsella y S'Agaró. "Enchanteru II", que tuvo que regresar a Marsella, ni el italiano "Chiara di Luna", este por averías. En cambio no han hecho "Orin" del señor Bertrand y el "Roselind", del conde de Godó. Además de la lancha rápida italiana "Santa Clara", también convoyaba los yates la embarcación rápida "Trigris", patronada por el embajador don Miguel Mateu. — Afil.

# Ganancia del equipo español en la Vuelta ciclista a Francia

## Ascienden en total a 1.376.557 francos

París. — Publica el diario "L'Equipe" el balance de las cantidades que han ganado los corredores participantes en la pasada Vuelta a Francia.

Según el mismo, el equipo español percibió en total 1.376.557 francos, distribuyéndose así:

Primas por etapas, 316.557 francos; clasificación general individual, 100.000; clasificación general por equipos, 100.000; Premio de la Montaña, 740.000; primas a la combatividad, 100.000; primas de la desgracia, 20.000.

El detalle de las ganancias percibidas en total por los demás equipos es el siguiente:

Francia, 5.751.181 francos.  
Holanda, 5.434.576.  
Nordeste, 3.372.346.  
Oeste, 3.1.01.610.  
Suiza, 2.763.869.  
Italia, 2.226.877.  
1. de Francia, 1.476.511.  
Bélgica, 1.476.511.  
Sudeste, 1.335.121.  
Sudoste, 851.404.  
Luxemburgo, 136.740.

Si es Ud. anunciante o suscriptor de este periódico, obtendrá descuento encargando sus impresos en

TALLERES GRAFICOS "DIARIO DE BURGOS"

Las corridas de la feria vitoriana de la Virgen Blanca han pasado, sin pena ni gloria para la historia taurina.

El cronista, espectador de los festejos del miércoles y jueves, repasa hoy sus notas y recuerda estas cosas:

No ha acudido al público en número crecido a la plaza, pese al atractivo de ambos carteles. El día 5 apenas hubo media entrada y el jueves la concurrencia de público fue inferior. ¿A qué se debe ese incomprensible desánimo del público? Mal síntoma para la Fiesta es este...

Entre los miles de espectadores de las dos corridas abundaron los turistas extranjeros y destacó la sonoridad bulanguera de los incansables "bulas", menos numerosos que otras veces, cuyas charangas "amenizaron" a ratos los festejos con el bayón de la película "Ana" y la famosa y ridícula "Vaca lechera". ¿Qué cosas hay que oír hoy día en las plazas!...

Se han lidiado dos encierros de don Alipio Pérez T. Sancho y de la Cañada (Caceres). Toros todos, con presencia de novillos —salvo excepciones—, pero que luego en la bécula han dado con creces el peso mínimo exigido para plazas de segunda categoría. Los "alipios" acusaron más casta, se arrojaron bien a los caballos y excepto el tercero —que salió rebriando al sentir la puñya— los demás empujaron con codicia. El más bravo, para nosotros, fue el primero, sin desmerecer el sexto y el quinto, por este orden. Los otros sosotes en la embestida y acusaron el castigo de varas al final.

De los toros de la Cañada pocas cosas buenas pueden decirse. Han mansurroneado lo bastante, para dificultar la labor de los diestros y su media casta la dejaron ver en las entradas a los picuros. De presencia allí han andado con los "alipios", aunque también había toros con tipo de novillos. Su peso no habrá diferido mucho con los anteriores y tercero y quinto han sido los únicos manejables para la lidia.

Cuatro toreros se han repartido los puestos de estas dos corridas. Antonio Ordóñez, dominador, torero y rabioso de triunfos, ha mostrado en sus dos actuaciones, poderío y maestría. Cor-

to el miércoles dos orejas en su primero, tras una faena maciza y salió airoso en su segundo, que al final se aquerenció en tablas.

El jueves, volvió a delatarnos con su toro de capa, portentoso. La faena, porfionada y valiente —a pesar de ser volteado y salir con la tallequilla rota— fue también de maestro y la oreja otorgada, justo premio a su labor. En el quinto, un manso de peligr, ha vuelto a derrochar valor, pero la faena muleteril no hemos podido verla, porque el toro no tenía lidia posible. Antonio Ordóñez, en plan arrollador, conocedor de todos los recursos, torero por los cuatro costados, ocupa con justicia un puesto de privilegio entre los "ases".

No ha repetido "Antoñete", con cuatro toros estoqueados, sus dos grandes faenas de nuestra feria. Bien es verdad que en Vitoria no ha contado con toros de casta y de suave embestida —salvo el que cerró plaza el miércoles—, pero sobreponiéndose a estas adversidades, ha dejado bien puesto su pabellón y ha cortado una oreja en ambas tardes. Sigue tan torero, valeroso y artista como aquí le conocimos. Y matancero, no le ha superado nadie.

A Manolo Vázquez sólo le hemos visto dos chucuilinas en su primero del día 5. Todo el resto de su actuación ha sido abúlica, sin ganas de pelea, impropia de un torero de su clase y de su categoría. Está sin sitio y si no enmienda esa trayectoria, la vida artística del hermano de Pepe Luis la vemos de escasa duración.

Al mejicano Jesús Córdoba era la primera vez que le veíamos. Torero el jueves y nada nos ha mostrado. Sus dos toros no tuvieron lidia fácil, pero tampoco el diestro arriesgó mucho por triunfar. Algún lance, unos pases en redondo en el primero y... parece usted de contar. Cuando le veamos otra vez emitiremos juicio más exacto sobre su valía.

Esto han dado de sí los festejos taurinos de la feria vitoriana, que han transcurrido bajo una temperatura calurosa y agotadora.

Taurinamente, más nos divertimos en las ferias de San Pedro que en estas de la Blanca. Otro año será...

EL DE TANDA

# ...LOS TOROS DESDE LA BARRERA

## Gran triunfo de Antonio Bienvenida Juan Silveti y Juan Posada en Manzanares

### Andaluz, Pimentel, Antoñete, Aparicio, César Girón, Montero y Mario Cabré cortaron orejas en diversas plazas españolas

En la novillada de Vitoria, Victoriano Posada, Recondo y Chicuelo II se lucieron

San Sebastián. — Primera de abono, conmemorándose el mismo tiempo el cincuentenario de la plaza. Cuatro toros de don Carlos Núñez y dos de don Clemente Tassara.

Jesús Córdoba, a su primero, faena de alifio. Lo despachó de una estocada casi entera y descabello al tercer intento; a su segundo, faena a base de naturales, redondos y por alto: Una entera. Jerónimo Pimentel, en su primero, al intentar un arrollado, resultó volteado, sin consecuencias. Hizo una faena muy valiente y adornada, faena mater de una estocada. Ovación, una oreja y vuelta al ruedo; a su segundo, faena adornada y valiente, para una estocada. Ovación y vuelta. Antoñete, a su primero, le hizo una gran faena, pero no tuvo suerte y las cuatro veces que entró a matar, lo hace estrepandamente, volcándose sobre el morrillo. Gran ovación y vuelta; en su segundo, faena muy valiente y adornada, con pases de todas las marcas. Una estocada casi entera. Oreja y vuelta al ruedo. — Afil.

EN SANTANDER

Santander. — Primera de abono. Seis toros de don Juan Cobeleda, de Salamanca.

Julio Aparicio, a su primero, que se acostaba y punteaba por el lado derecho, lo mató de dos pinchazos y un descabello; a su segundo, faena vorrerista que acaba con media estocada buena. Gran ovación, vuelta y salida al tercio. César Girón, banderillero a sus dos toros superlamente. A su primero le hizo gran faena para estocada y descabello. Gran ovación, una oreja, dos vueltas al ruedo y salida a los medios; en el quinto, faena voluntariosa y valiente. Ovación y vuelta. Montero, muleteo bien a su primero. Dos pinchazos superiores y media estocada buena. Gran ovación y vuelta; la faena al sexto de la tarde fue excelente, matando de media estocada. Gran ovación, una oreja y vuelta al ruedo. — Afil.

EN MANZANARES

Manzanares. — Seis toros de don Antonio Pérez, para Antonio Bienvenida, Silveti y Juanito Posada. Más de cinco minutos duran los aplausos en el paseillo, tributos a Bienvenida.

Bienvenida banderillea a sus dos toros entre ovaciones. En su primero hace una buena faena de muleter con pases de todas las marcas entre aplausos y oles. Mata de media y descabello. Ovación grande, dos orejas, vuelta y saludos; en su segundo, da una faena de naturales ajustados (oles), desplantes y adornos y mata de dos medias y descabello. Ovación, una oreja, vuelta y saludos. Juan Silveti, hace una faena buena a su primero, matando de una estocada. Ovación, dos orejas, vuelta y saludos; en

su segundo, hace otra faena que se aplaude. Mata de media y descabello. Ovación, una oreja y vuelta. Juan Posada, hace una gran faena a su primero. Ovación, dos orejas, vuelta y saludos; en el último, hace otra faena adornada, entre aplausos y mata de una entera. Ovación, una oreja y vuelta. — Afil.

EN CADIZ

Cádiz. — Corrida de la Cruz Roja. Toros de Covaleda y Veragua.

Novillo de rejones. Ángel Peralta encuentra un toro manso al que clava tres rejones soberbios entre ovaciones. Termina con el toro el sobresaliente. Ovación.

Martorell hace una faena variada a su primero. Tres pinchazos y una entera. Palmas; en su segundo, no pudo hacer faena ante la mansedumbre del bicho. Pitos. Calerito, en su primero, hace faena breve, para pinchazo, estocada y descabello. Palmas y algunos pitos; en el quinto se arma un gran alboroto por la mansedumbre del bicho, y la lidia transcurre en medio de una constante bronca. El bicho es condenado a banderillas negras. Este toro pertenecía a la ganadería de Cobeleda. Calerito la trastea con pases de castigo y mata de dos estocadas y descabello. Palmas. Manolo Vázquez, en su primero, muestra de opiniones y en el que cierra plaza, aplausos. — Afil.

LA NOVILLADA DE VITORIA

Vitoria. — Novillada de feria. Seis toros de don José Escobar, de Sevilla, que dieron buen resultado.

Victoriano Posada, muy bien con la capa. Faena completa a base de pases por alto y naturales ligados con el de pecho. Música. Fincha dos veces. Ovación, una oreja, vuelta y saludos desde el tercio; en su segundo, qué brinda al ministro del Aire, señor González Gallarza, estuvo muy valiente a pesar de que el animal realiza coladas peligrosas. Es cogido sin consecuencias. Dos pinchazos y media que basta. Ovación y saludos desde el tercio. Recondo, muy bien en verónicas. Faena valentísima con pases variados a los acordes de la música. Mata de una entera. Ovación, una oreja y vuelta; en el quinto, peligroso, faena con pases de castigo a base de naturales, oles y redondos. Cinco pinchazos, media y descabello. Chicuelo II entusiasma en verónicas. Faena temeraria con pases variados. Mata de tres pinchazos y una hasta la bola. Gran ovación, una oreja y vuelta al ruedo. El público obliga a los matadores a dar la vuelta al ruedo; en el último, muy bien con el capote, faena de castigo con pases por alto y el de pecho que entusiasman. Acaba de seis pinchazos, una entera y descabello. Muchos aplausos.

Peso de los novillos en canal: 259, 245, 237, 237, 249 y 238 kilos, respectivamente. — Afil.

EN PUIGCERDA

Puigcerdá. — Seis toros de Roberto Tato, para Andalu, Mariano Cabre, y Fuentes.

Andalu, estuvo bien y cortó orejas en sus dos enemigos. Carlo Cabre, luchó con el peor lote. Escuchó ovaciones en el primero y cortando la oreja. Cumplo en el último. Fuentes, voluntarioso. Fue ovacionado y dio la vuelta al ruedo. — Afil.

OTRAS NOVILLADAS

En la Monumental madrileña, Peleaz despachó cuatro novillos por cogida de Gitanillo de Riela y no hizo nada de particular; Ramón Edo, de Tolosa, que debutaba, escuchó dos avisos en su primero. Gitanillo de Riela, sufrió una herida de pronóstico reservado.

En Vista Alegre, José Navarro cortó una oreja; Manuel Iglesias fue muy aplaudido y José Miguel Cárdenas, de Colombia, oyó un aviso al torcer el último de la tarde.

Solano, Luis Aparicio y Luis Díaz, se hicieron aplaudir en Barcelona.

En Alicante, Antonio Vázquez, cortó una oreja y Francisco Villanueva y Joséillo de Colombia, oyeron muchos aplausos.

Manolo Sevilla triunfó en Pontevedra cortando dos orejas; Manolo Zepa César, faracón, vencilano, tuvo una actuación muy lucida.

En Palma, Manolo Cascales, cortó dos orejas y alio en hombros; Victoriano Joger y Pepe Luis Méndez, se hicieron aplaudir.

Dos orejas cortó Rayito en Ceuta, donde actuó en unión de Corpas y Carreño.

Un yate de hormigón armado

El hecho de que los veleros de madera nunca se muestran perfectamente estancos, ha inducido a un constructor sueco a intentar una construcción de hormigón armado. El resultado fue asombrosamente bueno, como lo demuestran los éxitos logrados por la embarcación en regatas con veleros de madera, en las que obtuvo numerosos premios. Para su construcción se utilizó una base firme, sobre la cual se erigió un molde de planchas delgadas, destinado a la formación del casco interior. Sobre este molde se tendieron tres capas de red de alambre, a modo de armadura. Luego se vertió encima un mortero de cemento graso mezclado con sílica (Caspar Winkler, Zurich Suiza), hasta obtener un espesor de 10 a 11 mm. Después de endurecerse el hormigón durante ocho días, el casco se aflojó exactamente con muelas de esmeril y se pintó luego de bronce, se hizo que la superficie exterior se viera tan brillante como el espejo de cristal. Una ventaja especial de esta construcción es el uso de resaca cuando en una regata, el yate tocó fondo, produciéndose una gran vía de agua. Mediante una mezcla de cemento y sílica, la avería se reparó en el acto, y en el mismo día, el yate siguió en el mismo día, en la regata de participando en la regata de verónicas y hasta obtener un premio, lo que es imposible en un yate de madera. El constructor opina que la ventaja principal de su innovación consiste en la reducción de los gastos de entretenimiento y la duración más larga que a las construcciones de madera; además, se comunica que asimismo es menor el coste de fabricación.